
 

Page 1 sur 8 

 

CCOONNSSEEIILL  DDEE  LLAA  VVIIEE  SSOOCCIIAALLEE 

Compte-rendu de la réunion du  

03 février 2025 à l’ESAT « des Hauts de Belfort » 

 

 
Participants : Thierry FURSTER – Virginie HAMMER – Olivier DIEVAL – Franck CABANES – Sandra 

LAZZARIS – Chantal GRANGER – Yvonne LAMADELAINE – Gérard CARLE – Romain WETTERWALD – Ingrid 

CLEMENT - Alex QUAI - Isabelle BOUCLAND 

 

Excusés : Robert BIEHLER – Céline DELENKIAN – Jeanne-Marie PRADIER – Méghane DUPATY  

 

Le Directeur Adjoint souhaite la bienvenue et remercie les participants de leur 
présence.  
 
 
I- THEMES RELATIFS AU FONCTIONNEMENT DE LA COMMISSION DE SITE 

DU CVS 

 

➢ Approbation du compte rendu du 09/09/2024 à l’unanimité. 
 
 
II - THEMES RELATIFS A L’ORGANISATION DE L’ESAT 

 
Retour sur l’après-midi du 20/12/2024 : 
 

 

Sortie bowling :   
 
Romain et Virginie ont trouvé que la sortie était bien 
organisée, très convivial, bonne ambiance.  
Petite collation : 1 boisson et 1 dessert 
 

 
 

 

Sortie karaoké :  
 
Franck et Olivier ont trouvé l’ambiance très bonne 
également. 
Petite collation : 1 boisson et 1 dessert 
 

 
De l’avis de tous, retour très positif de la sortie de fin d’année 2024. 
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Info complémentaire :  
 
Un traitement complet des vestiaires a été effectué pendant la période des 
congés de Noël (cafards, rongeurs …) 
 
Plan de transformation des ESAT (suite) 
 
Mutuelle : l’état financerait une partie de la mutuelle à 50% (dans l’attente du 
décret) 
 
 

• Le coût mensuel de la mutuelle est de  48.27 € 

• L’ESAT prend en charge une partie à hauteur de 15 % 
-7.24 € 

• Soit montant déduit du bulletin de rémunération 41.03 € 

 
 
Les vacances d’été ont été confirmées : 
 

 

Fermeture du 04/08/2025 au 22/08/2025 

 
 
Question de Mme GRANGER concernant les dates de congé d’été :  
 

- Comment gérer les vacances des séjours adaptés qui démarrent fin 
juillet/début aout ? 
 

Réponse de Thierry : voir au cas par cas avec les moniteurs d’ateliers. Faire 
remonter aux chefs d’atelier ou responsable de site. 
 
 



 

Page 3 sur 8 

 

 
 
III- THEMES RELATIFS A L’ORGANISATION DU SITE 

 

Information concernant le « recadrage » des équipes 

 
• Comme évoqué lors des Vœux, Thierry FURSTER et Christian 

DUCHANOIS ont longuement parlé des nouveaux droits, ils ont également 

rappelé qu’il y avait aussi des devoirs.  

Pour ce faire, un temps de « recadrage » général est prévu début Février. 

Chaque chef d’atelier pilotera cette action au regard du règlement de 

fonctionnement. (temps de pause, sortie de l’Esat, tenue vestimentaire, 

comportement port des EPI…).  

Ces règles ne sont pas forcément toutes respectées. Un rappel est donc 

nécessaire. 

 
Travaux réalisés en 2024 et à réaliser en 2025 

 

 

 

Photo de la toiture en 

cours de rénovation à 

l’ESAT de Belfort 

 

- Année 2024 gros travaux de réfection de la toiture (secteur Papier) avec la 

pose d’une bâche blanche sur le toit qui renvoie la chaleur (voir photo) 

- Année 2025 continuité de la réfection de la toiture (secteur condi/montage 

et administratif) 
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- Atelier condi/montage : le chauffage va être rénové en supprimant les 

radians 

 

Matériel :  

- Renouvellement de 2 chariots élévateurs   

- Renouvellement d’une partie des chaises en restauration et dans les 

ateliers. 

Intervention d’Ingrid : les chaises orange (neuve) à la restauration ne sont pas 

adaptées, problème de bascule. Thierry va faire un point sur les chaises 

défectueuses. 

- En septembre 2024, une commande de tapis de douche avait été 

demandés : 

• 7 tapis de douche sont enfin arrivés 

  

- Rénovation de l’atelier 4 saisons (chambre froide) 

- Réfection des lavabos sanitaires et des vestiaires  

 
Question d’Ingrid : 

- Un problème avec la porte accueil/secrétariat direction DAJ qui ne se 

ferme plus automatiquement. 

 

Réponse de Thierry : 

- Problème de capteur dû aux portes qui sont forcées fréquemment. 
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Circulation de la grippe 

 

 

Une campagne de sensibilisation a été faite.  

La grippe circule toujours. 

Rappel des gestes de préventions (masque, lavage de 

mains, utilisation du gel hydroalcoolique,..) 

 

 

 

 

 

Début d’année 2025, une gourde individuelle a été 

distribuée à chaque personne accueillie  

 

- Installation de 2 fontaines à eau à gros débit dans les ateliers. 

- 3 machines à café ont été renouvelées dont 1 avec paiement par CB et 

une avec des billets 

 

Ingrid relève le problème de réglages du sucre sur certaines machines à café. 

 

Point sur les activités 

CLAIREFONTAINE : pas d’inquiétude – les clients commandent toujours mais 

plutôt au dernier moment  

GROUPE ATLANTIC : arrêt progressif sur 2025 mais récupération de nouveaux 

travaux sur les chauffe-eaux  

SAPINS BLEUS : activité qui a très bien marché pendant la période de Noël 

(plus 40 000 pièces) 

JACQUOT BILLEY : étiquetage de bocaux et conditionnement des gâteaux 

toujours d’actualité. 
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Esat est à la recherche de nouveaux marchés. 

 

Thierry remercie encore tout le monde pour l’implication à tous pour l’entraide au 

sein de l’Esat. 
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CVS 

CVS 

 

IV- QUESTIONS DIVERSES 

 QUESTIONS REPONSES   

1 Pourrait-on changer de prestataire du repas de midi ?           Il n’est pas prévu de changer de prestataire pour le 
moment. L’enquête de satisfaction réalisée en 2024 ne 
faisait pas apparaitre de mécontentement susceptible 
d’envisager un nouveau changement.  

2 Pourrait-on mettre des chasses d’eau électrique ?              Cette question pourra être évoqué en CQVT. 
(Attention, au coût du matériel, de l’alimentation électrique à 
prévoir et de l’entretien qui en résulte) 
Manque un robinet dans les toilettes femmes 

3 Est-il possible de fermer les vestiaires la journée à 
cause des vols ? 

Cette question avait été traitée il y a plusieurs années au 
sujet des vols. Face aux difficultés d’ouverture et de 
fermeture des portes (énormément de passage eu égard 
aux activités, etc…) nous avons mis en place les petits 
casiers pour y déposer des objets de valeur.  
Depuis cette mise en place, nous avons quasiment plus de 
vol. Pour rappel, pour qu’il y ait vol, il faut constater une 
dégradation du matériel. 

4 Peut-on avoir des sèches mains électriques aux 
toilettes ? 

                

5 Est-il possible que les personnes d’entretien de 
locaux descendent les poubelles des lavabos pour 
les personnes en difficultés ? 

               
               Oui, il faut en parler avec les monitrices 

Atelier Comm. restauration CQVT 

CQVT 

CQVT 

Atelier 
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CVS 

6 Est-il possible d’avoir des supports pour les gourdes 
et verres fixés aux tables ? 

                 

7 Les chaises sont inconfortables en restauration. 
Serait-il possible de les changer ? 

Comme les chaises d’atelier, un renouvellement de 10 
chaises par année est réalisé. Par contre, il faut écarter les 
chaises en mauvais état. 

8 A-t-on droit à des jours pour enfant malade ? si oui, 
combien de jour par an ?  

 
 

9 Manque un robinet dans les toilettes femmes 

 
Demander aux personnes de l’entretien de faire le 
nécessaire 

 

Questions supplémentaires lors de la réunion : 

 

Intervention de Deborah RYCHEN afin de répondre à diverses questions de Mme GRANGER Chantal sur 

plusieurs formations en cours à l’Esat. 
 

Mme LAMADELEINE s’interroge sur les entreprises qui préfèrent prendre des robots à la place de personnes 

sachant qu’ils ont des aides via l’Etat ?  

Réponse de Thierry : le coût des machines est amorti plus rapidement (cadence élevée). 

 

DATE DE LA PROCHAINE COMMISSION à l’ESAT des Hauts de Belfort :  

 

- Le lundi 12 mai 2025    

CQVT 


